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『國重友美 × 英漢字Ⓡ』より
発行:株式会社 TOKIMEKI パブリッシング
発売:株式会社角川書店

ええかんじ

「Shine」の英字で「輝」の漢字を表現

國 重 友 美

P R O F I L E

取 材を終えて

６歳より習字を始め、大学生の時に国語科/書道科第一種教
員免許を取得。
その後、自身が発案した英漢字®を広めるため、一年間タレント
活動をするが独立し、個展を中心とした本格的な芸術家の道に
移行する。展覧会やパフォーマンスは国内外に至り、日本だけで
はなく海外のメディアからも注目・紹介されている。

や
り
続
け
れ
ば
、

そ
れ
が
自
分
の
ス
タ
イ
ル
に
な
る
。

あの人に会いたい
Interview with Tomomi Kunishige

書
家

自分の作品に生き方に、こだわりを持っている國重さ
ん。話を聞きながら、圧倒されました。英漢字は、見てい
て、深みがある作品ばかりです。大学時代に自分は何が
できるか、何が得意か、考えていこうと思いました。

取材・記事/総合科学部3年　林　亜里香　

國重さんは、美しさと強さを兼ね備えたすてきな方でし
た。特に、「やり続ければ、それが自分のスタイルになる」
という言葉がとても印象的でした。基本を大切にしてい
るからこそ、それを彩るアレンジもより生きるのだと思
いました。國重さんのように、基礎をしっかりと築いた上
で、自分色を強く出していける大人になりたいです。

取材/教育学部4年　今津　大紀　

きっかけは偶然
　6歳の時から習字をやっていたので、昔

から漢字に対するこだわりはありました。大

学時代、留学生の友達を訪ねて、オーストラ

リアのデラウェア大学に行く機会がありました

が、そこでは、漢字が日本とは大きく違った

受け取り方をされていました。ビジュアルが

格好よければいいんだ、という風に。漢字一

つ一つには成り立ちと意味があるので、す

ごくギャップを感じましたが、海外の方に説

明できなかったのです。日本人としての誇り、

伝統をうまく伝えたいと思うようになりました。

　そんな思いを抱いている時、たまたま草

書の授業で黒板に書かれた「真実」という

文字と、私がノートに書いていた筆記体の

「truth」が、同じに見えたのです。これなら

海外の方にも分かってもらえるのではないか

なって。これが、英漢字を思いついたきっか

けです。本当に偶然ですね。

ルールの中にあるから美しい
　英漢字は、左から右、上から下という、文

字としての書き順どおりに英語を配置してい

ます。英漢字を制作していく上で、文字の

ルールに従うことは大事です。筆と墨を使っ

ていれば何でも書道ですということになると、

自由すぎて本当の美しさはなくなってしまい

ます。伝統的な基本があってこそ、アレンジ

が効いてきます。すべてが自由であってはな

らないですね。

　創作中、気を付けていることは、書は自分

の判断が絶対だから、自分に厳しくあること

です。自分が納得するまで追及します。駆け

出しのころ、英漢字のパイオニアとして認め

られるまでは、ほかの文字を書く仕事はセー

ブしていました。お金はもらえたとしても、自

分のこだわりというか、心を売ることはしたく

ないという思いがありました。今でも、自分に

厳しく、芯がぶれないことを意識しています。

主張することが大事
　皆さんは、私の作品から虹のようなイメー

ジを持ったということですが、私のイメージカ

ラーは赤です。虹にはなっていないですね

（笑）。みんなに合わせて、グラデーションに

していこうなんて思いません。今日は黒なら

黒、黄色なら黄色というふうに、何かを主張

することが大事です。私は、常に和のものを

アレンジすることを忘れないようにしていま

す。アレンジが主張になるし、やり続ければ、

それが自分のスタイルになるから、別に主張

を薄める必要性はないと思います。

　仕事をするときに、みんなが色を持ち寄っ

て、にじまないように、少しずつ色を出してい

けば、それこそレインボーになりますよね。み

んなが色を濃く持っていないと、素晴らしい

虹はできないと思います。

広大生へのメッセージ
　私は大学時代、アルバイトも含めていろい

ろなことをしました。自分は何ができるか? 何

が向いているのか? 欲求を持ったら、欲求

を持ったままにやって、視野を広げていきま

した。一番感性が磨かれた時期だと思いま

す。今思うと、大学の授業でも何でも、学び

たいものは、無意識に学んでいたと思いま

す。

　人間がやっていることは、大概は誰にでも

できると思いますが、向き不向きがあります。

自分がその分野でどこまでいけるのだろうと

か、その分野で自分はどう生きていくんだろ

うみたいなことを、模索し挑戦できるのが大

学生だと思います。自分が生きてく上で、興

味を持ったこと、なぜと思ったことには、貪欲

に挑戦してほしいですね。
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サイエンス教室
すいそのちから

水素エネルギーを研
究している大学院生

が、小・中学

生向けに、水素エネル
ギーについて教えるサ

イエンス教

室を開催。広島EVク
ラブと共同で、有名な

電気自動車

デロリアンの試乗会も
行っています。

●会 員 数…7人

●活動場所…学内外

●連 絡 先…山本ひかる

hikaru-yamamoto@
hiroshima-u.ac.jp

水素エネルギーの魅
力を広める

献血推進活動

広島大学献血推進隊

献血の重要性を広め、広島大学での学内献血活動を推

進しています。毎月1～ 2回、学内献血の際に、広報活

動（献血への呼び掛け、広告の配布）などを行っていま

す。
●会 員 数…6人●活動場所…学内外●連 絡 先…竹安美彩b096717@hiroshima-u.ac.jp

献血で命を救おう

ピースボランティア

楊　小平（個人）

広島平和記念資料館に所属するピースボランティアの中で、唯一の外国人。広島平和記念資料館や広島平和記念公園にある記念施設の案内と解説を行っています。●会 員 数…1人
●活動場所…広島平和記念公園●連 絡 先…楊　小平
yangxiaopingjp@yahoo.co.jp

日本と中国の友好を深めよう

東広島映画祭実行委員会
（H2F2）

東広島市内の映画館で年一回、映画の祭典を開催。上
映作品の選定、招待ゲストとの交渉、企画書作成、映画
館との交渉などを行います。地域に認められるイベントを
目指しています。
●会 員 数…20人
●活動場所…東広島市内の映画館（T・ジョイ東広島）
●連 絡 先…坂川広行
cannot_agree_more813@yahoo.co.jp
●HP…http://home.hiroshima-u.ac.jp/filmfes/

東広島は映画でもっと輝く!

地域を活性化

地域の子どもたちと

おのみち100㎞徒歩の旅

夏、5日間をかけて、子どもたちと一緒に、100㎞を歩き
抜きます。子どもたちの「生きる力」の育成、学生ボラン
ティアの「社会で必要とされる能力」の育成に力を入れ
ています。
●会 員 数…56人
●活動場所…学外（尾道）
●連 絡 先…濱田ゆり子
lily_hana_yuriko@yahoo.co.jp
●HP…http://ono-tera.com/

子どもたちと、暑い、熱い夏を過ごそう!

環境へり取り込み

広島大学環境サークル えこ・ぺーじ

環境問題を身近なことから考え、意見を出し合い、そして
楽しくやれる環境活動!をモットーにしています。西条酒ま
つりでのボランティア活動や、12月にはサンタの格好で
ごみ拾いをする企画も!
●会 員 数…25人
●活動場所…毎週木曜日16:20～ K312でミーティング
大学祭や酒まつり、地域イベントなどで活躍
●連 絡 先…秋月優実b081125@hiroshima-u.ac.jp
●HP…http://home.hiroshima-u.ac.jp/
　　hirodaiecopage/katsudou.html

環境に興味があるならここ! えこ・ぺーじ!

体育会 トライアスロン部

インカレを目標に、チーム一丸となって練習しています。

また、さまざまな大会にスタッフとしても参加し、トライアス
ロンの普及にも力を入れています。全国の学生や社会
人の方との交流も盛んです。●会 員 数…28人●活動場所…学内外●連 絡 先…小林歩a.a.a-long1701kihaku@ezweb.ne.jp
●HP…http://home.hiroshima-u.ac.jp/gulls/

トライアスロンを通して自己成長

遺跡の紹介

脇山佳奈・上倉郁子（個人）
（広島大学大学院文学研究科考古学研究室）

広島大学同窓会が行っている、学生の自主的な活動を
支援するドリームチャレンジ賞の助成を受け、『帝釈峡遺
跡群―調査と研究40年―』を中国語に翻訳しました。
中国の大学38校に送付しました。
●会 員 数…2人
●活動場所…学内外
●連 絡 先…脇山佳奈
kana_wakiyama@hotmail.com

ドリームチャレンジ賞で新しい挑戦!!

地
域
や
社
会
と
か
か
わ
り
な
が
ら

ガ
ン
バ
る
広
大
生

地域交流

体育会 馬術部

全日本学生馬術大会出場を目標に、部員が一丸となっ
て練習に励んでいます!  学内での体験乗馬会の実施や
地域行事・神事のお手伝いもしています。馬はかわいく
てとっても癒やされますよ。
●会 員 数…15人
●活動場所…大学内馬場・厩舎
●連 絡 先…川﨑雅也　kawa223@mopera.net
●HP…http://sites.google.com/site/
　　 hiroshimadaigakubajutsubu/

馬から始まる笑顔の輪

地域活動

体育会アメリカンフットボール部RACCOONS（ラクーンズ）

全日本学生選手権での勝利を目指し、日々練習中。地
域に根差した活動にも積極的です。盆踊りの手伝い、西
条駅前清掃など、スポーツだけにおさまらない、幅広い経
験を一緒にしませんか!●会 員 数…40人●活動場所…学内外●連 絡 先…近藤俊介b075320@hiroshima-u.ac.jp●HP…http://home.hiroshima-u.ac.jp/raccoons/

アメフトに青春を懸けてます!!!

日本語教室
日本語モデ

ルクラス

日本語を勉
強したい人

のための日
本語教室で

す。教育

学部日本語
教育系コー

スの学生を
中心に、週

2回日本

語教室を開
催していま

す。国籍・
世代を越え

て、楽しく

勉強してい
ます。

●会 員 数
…33人

●活動場所
…東広島キ

ャンパスす
ぐそば、国

際交流会

館2階
●連 絡 先

…林佑輔　
nihongom

odel@hotm
ail.co.jp

●HP…http://milky.geoc
ities.jp/n

ihongo_m
odel/

世界に広が
れ! 美しき

日本語!

広
島
大
学
に
は
、地
域
や
社
会
と
連
携
し
、積
極
的
に
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
な
ど
を
行
っ
て
い
る
学
生
が
た
く
さ
ん
い
ま
す
。

H
U
ス
タ
イ
ル
の
ス
タ
ッ
フ
が
行
っ
た
聞
き
込
み
調
査
よ
り
、24
団
体
を
カ
ー
ド
に
ま
と
め
て
ご
紹
介
し
ま
す
。

教育実
践研究

会

教育実
践にかか

わるさま
ざまな現

象に対し
て、心理

学的

アプロー
チを用

いて研
究してい

ます。従
来の思

考にとら

われず
、大学院

生・学
部生・

現場の
教員が

一体とな
っ

て研究
会活動

を行って
います。

●会 員
数…20

人

●活動
場所…

学内外

●連 絡
先…野

中陽一
朗

d0834
80@hi

roshim
a-u.ac.

jp

未来の
子どもた

ちのた
めに

教育の
研究

スポーツの普及と交流
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観望会の開
催

チャレンジ・
ザ・望遠鏡チ

ーム

ドブソニア
ン望遠鏡と

いう大きな
望遠鏡を設

計図から組

み立てまで
自分たちの

手で行い製
作。地域の

小・中学

生を対象に
、観望会を

実施しまし
た。観望会

は要望があ

れば随時実
施していま

す!

●会 員 数
…30人

●活動場所
…学内外

●連 絡 先
…向井智昭

（イベント責
任者）

b085066
@hiroshim

a-u.ac.jp

大きな望遠
鏡で星を見

ませんか?

交流活動

児童文化研究会（こどもクラブ）

月に1・2回程度、主に東広島市内の小学校・児童館
を訪問して、子どもたちと交流を深める活動をしていま
す。オリジナルのゲームやダンスを考えて、毎回楽しい時
間を過ごしています。
●会 員 数…7人
●活動場所…東広島市内の小学校・児童館
●連 絡 先…小田真梨奈
b084918@hiroshima-u.ac.jp

こども大好き!!

スポーツ交流

F2F（foot 2 foot）

フットサルを通じた交流活動を実施。東広島国際交流
フットサルリーグ（留学生、企業研修生と交流）を企画し
ています。日本人学生と留学生との議論の場にするた
め、Face2Faceプロジェクトも実施。
●会 員 数…1～20人
●活動場所…PEACEFOOT:広島ビッグアーチ
東広島市国際交流フットサルリーグ：ひろしま国際プラザ
Face2Faceプロジェクト：学士会館
●連 絡 先…齊藤稔夫　toshio.saitou@gmail.com
●HP…http://www.foot2foot.jp/

新しいコミュニケーションを創りだす

広島大学 キャンパスリポーター

大学や周辺地域の話題を記事にして、中国新聞社の朝

刊（大学生が作るページ『ビバ☆キャンパス』隔週日曜掲

載）やHPに掲載。大学祭では当日取材で新聞も発行!

●会員数…20人 ●活動場所…広大リポーター同士の情

報交換会は大学会館の集会室などで（月1回ペース）。

●連絡先…中国新聞社内事務局 082-236-2257

●HP…広大リポーター有志のサークルHP
http://camrepo-huniv.jugem.jp/

　中国新聞社HP内「キャンパスリポート」
http://blog.chugoku-np.co.jp/fureai20/

広大のニュースを探して日々発信!

広島大学 キャンパ
スガイド

毎週金曜日の
13時から、東

広島キャンパ
スを2時間程

度で巡るガイド
ツアーを実施

。地域の方々
やPTAの皆さ

まに好評をい
ただき、昨年度

は1,000名を
超える参加者

を迎えました。

●会 員 数…9人

●活動場所…
地域連携セン

ター（ガイドツ
アーは金曜日

13時に法人本
部ロビーからス

タート）

●連 絡 先…地域連携
センター 082

-424-6134

ccc@hiroshi
ma-u.ac.jp

●HP…http://blog
s.yahoo.co

.jp/hu_guid
e2007

ボランティア活動

V-pro
広島大学ボランティ

ア推進委員会

広大のボランティア活
動の活性化を目指す

学生団体で

す。5月中旬に、西第
一福利会館（ローソン

裏）へボラン

ティアセンターを新設
します。広大と地域の

ボランティア

活動をリンクし、広大
からボランティアの輪

を広げます!

●会 員 数…20人

●活動場所…西第一
福利会館

●連 絡 先…鈴木英士

hirodai.vpro@gmail
.com

●HP…http://vpro-v-pro
.blogspot.com

地域を元気に、学生
を活発に!

社会貢献

YDP Japan Network

環境・開発・平和・医療など、多様なテーマに取り組む、全国約60の学生団体が加盟しているネットワークです。広島支部では、全国の熱い学生と出会いたいという事務局員を大募集中です!!●会 員 数…17人●活動場所…学内外●連 絡 先…中木村朋美t.nakakimura@ydpjapan.net《総合窓口》info@ydpjapan.net●HP…http://www.ydpjapan.net/

みんなで社会を良くしていく

Project-
N

広島大学と
尾道市、和

菓子メーカ
ー「にしき堂

」が共同

開発した「
せとこまち

」の包装紙
（水墨画）

と化粧箱（
線

画）のイラ
ストを制作

しました。2
009年11月

には、実際

に商品化さ
れています

。

●会 員 数
…4人

●活動場所
…学内外

●連 絡 先
…江崎　哲

ezaki1@h
iroshima-u

.ac.jp

広島の和菓
子と広大生

のコラボ!!

情報発信

キャンパスガイ
ド

キャンプカウンセラー

安芸の子KAPPA組

安芸の子リーダー養成協会のキャンプカウンセラーとして、子どもたちと自然体験活動（登山やキャンプなど）や交流体験活動を行っています。４歳児から高校生までの幅広い年齢の子どもたちと一緒に、楽しく活動してみませんか？●会 員 数…50人
●活動場所…学内外
●連 絡 先…山浦　渚
b073680@hiroshima-u.ac.jp●HP…http://www.akinoko.jp/kappa/

自然の中で生きる力を身に付ける!

ボランティア活動

東広島地区BBS会
（Big Brothers and Sisters Movement）

地域の少年たちの「兄弟姉妹」のような存在として、健
全な成長を手助けするボランティア活動を行っています。
保護観察所と協力し、少年たちと交流したり勉強を教え
たり、諸施設の支援も行ってます。
●会 員 数…約20人
●活動場所…学内外問わず、依頼があれば飛んで行きます。
●連 絡 先…石橋茉奈
b080721@hiroshima-u.ac.jp
●HP…http://www.geocities.jp/kamo_bbs/

優しさが健やかな未来を形作る

地域で活動

広島大学大道芸サークル 遊技団

主な活動は大道芸の披露です。ゆかたまつりや、大学祭

のほかにも、依頼があれば地域の小学校などで大道芸

を披露します。子どもたちが普段触れることのない大道

芸で、地域に笑顔の花を咲かせます!!

●会 員 数…20人●活動場所…大学会館・東広島市内

●連 絡 先…矢崎隆生
hsk5n2@hotmail.co.jp

●HP…http://yuugidan.soragoto.net/

僕らのワザで笑顔と驚きが生まれる

研究開発

バイオテクノロジークラブ バイテック

現在、口腔健康科学科（口腔保健学科）の学生が中心になって、細胞や細菌を使って、楽しみながら実験を行っています。虫歯にならないヨーグルトの研究開発なども手掛けています。●会 員 数…40人●活動場所…霞キャンパス歯学部B棟4階口腔健康科学科教員実験室●連 絡 先…高本祐子biotechnologyclubbitec@gmail.com

楽しく学んで実験する!!

広大なキャン
パスを私たち

がご案内しま
す!

こうだい

こ
う
い
っ
た
活
動
の
多
く
は
、大
学
時
代
に
し
か
で
き
な
い
、学
生
だ
か
ら
で
き
る
貴
重
な
経
験
！

地
域
の
学
校
で
、街
で
、ス
ポ
ー
ツ
で
、研
究
室
で…

…

活
躍
の
場
所
は
限
り
な
く
あ
り
ま
す
。

意
外
な
と
こ
ろ
で
、い
ろ
ん
な
こ
と
に
、広
大
生
が
挑
戦
し
て
い
ま
す
。

興
味
が
あ
っ
た
ら
参
加
し
て
み
よ
う
。

共同開発に
参加

65



Knock on the door PROFILE

TEL

HP

樋  口   匡   貴
大学院教育学研究科

心理学専攻 心理学講座　准教授大学院教育学研究科　樋口研究室訪問

自分とつながる社会
すべてが社会心理学の研究対象

広島大学大学院教育学研究科博士課程修了。比治山
大学講師などを経て、2007年、本学大学院教育学研
究科講師に就任。2009年より現職。専門は、社会心理
学。恥の発生―対処過程に関する研究を軸に、エイズ
予防行動としてのコンドーム使用を阻害する恥の抑制に
ついて研究している。博士（心理学）。

学生取材班に研究内容を解説

※各研究室の皆さん！ 紹介したい先生を広報グループに推薦してください（連絡先は、P18を参照）。※各研究室の皆さん！ 紹介したい先生を広報グループに推薦してください（連絡先は、P18を参照）。※各研究室の皆さん！ 紹介したい先生を広報グループに推薦してください（連絡先は、P18を参照）。

きっかけになった一冊

かわいいお子さんとの1コマ

先生のデスクにて（研究室）

キャンパスの中で法律相談
　「貸したお金が返ってこない」「お給料を支払ってもらえない」など

のトラブルに遭った経験はありませんか? そんな法律相談に無料で

乗ってもらえる「リーガル・サービス・セン

ター」が、東千田キャンパスにあります。

　「この施設を設立した大きな目的は二つ

です。無料の法律相談を実施することで、

法務研究科による社会貢献を行うことと、

学生の教育に役立てることです」と、小濱

意三センター長。

　相談は予約制。時間は一人30分ほどで、毎週木曜日に行われ

ています。他の法律相談と違うところは、事前に相談者の了解を得

た上で、学生が立ち会う点。また相談の様子を録画し、授業の教材

としても利用しています。

　立ち会った学生は、単なる

法律の知識だけではなく、弁護

士の話し方、身ぶり手ぶりにつ

いても学びます。相づちを打っ

たり話を聞いたりするときの姿

勢など、依頼者が話しやすい

雰囲気づくりもテクニックの一つなんだとか。先生が一番気を付け

ていることは、相談内容の秘密保持。教材としても利用するので、

依頼者が安心して利用できるよう、すごく気を遣っているそうです。

　「依頼者が帰るとき、相談前よりも晴れやかな顔になっていたらう

れしいですね。特に学生さんにとって、誰かの顔を明るくした経験は、

キラキラした財産になると思

います」と小濱先生。

　センターには、毎年200

件を超える相談があります。

今後もセンターを通じて、社

会貢献と学生の教育に役立っていってもらえればいいなと思うと同

時に、弁護士という職業にも少し興味がわいてきました。

取材・記事/法学部2年　武林　賢朋　

学生の新たな拠点、学生プラザ完成!
　この春、学生のための支援施設と交流スペースを設けた「学生

プラザ」が、新たに完成しました。早速、坂越正樹副学長（学生支

援・附属学校担当）と担当職員の山根清さんに取材しました。

　「学生プラザの建設は、学生中心の大学をつくろうという取り組

みから計画しました。学生交流の場を提供し、学生参加型の運営

体制にすることが主な目

的です。また教職員が

学生のことを知らない

と、十分な支援は不可

能なので、学生と教職

員が、対話を通じて理解

し合えるような場になる

ことも目指しています」と

坂越先生。

　具体的には、学生生活・奨学金・進路・就職などについての

支援施設を一カ所に集め、学生による相談受け付けや、学生と教

職員が気軽にコミュニケーションできるオープンスペースなどが設置

されます。しかし利用する学生の意見が反映されていないと、意味が

ありません。そこで完成前に何度か学生の声を聞き、英字新聞の設

置や机・いすのレイアウト、季節や企画に応じた展示なども提案し

てもらったそうです。

　学生プラザによって学生活動が今まで以上に便利になり、一層

活発になることが期待されています。

　「学生の皆さんからの提案を生かす大学運営が大切。そのために

も、学生と教職員がもっ

と身近な関係になれば」

と山根さん。「学生の声

を聞いて、学生プラザを

もっと充実させていきた

い。どんどん意見を言っ

てほしい」と坂越先生。

　建物は完成しても、そ

れによって学生生活、広

島大学がより良いものになるかという肝心な中身は、私たち学生に

かかっているようです。

取材・記事/法学部3年　香田　千尋　

はやりのネタや時事問題、ちょっと気になる先生など、
あなたの「知りたい」を学生取材班が調べてリポートします。

学生取材班が行く

「恥ずかしい」を研究して、健康被害を防ぐ
　「心理学の基礎研究として、恥ずかしいという感情は、どのような状況で生じるのか。

人は、恥ずかしくなったらどうなるのか、どうするのかを研究しています。例えば、恥ずかし

いという日常的な感情が、コンドームの購入を妨げ、HIV感染や性感染症、望まない妊

娠を引き起こすことがあります。また恥ずかしいからと、乳がん検診に抵抗を感じる人も

います」

　先生は「恥ずかしい」という感情の研究から、健康をどう保てるかという問題にまで、

研究を進めています。

社会心理学の世界に入ったきっかけは、一冊の本
　「学生時代に、社会心理学のいろいろな実験を紹介する授業があって、面白いと思

いました」と先生。恩師から勧められたアロンソンの『ザ・ソーシャル・アニマル』という

本を紹介していただきました。社会心理学の道へ進むきっかけになったそうです。先生

は、社会心理学についてこう言います。「人間の生活している領域すべてが、社会心理

学の範囲になります。日常的な会話のやりとりから、世界平和のような広範なものまです

べてです。とにかく面白い」

出会いで学ぶ、研究を現場に還元したい
　「自分自身に大きな影響を与えるのは、研究を通して出会った人たちですね」

　勉強会や研究会では、患者と直接かかわる保健師など、現場で働く人たちと出会う

機会があり、そういう人たちの多くは、自己効力感（私が行動に移せば世界は変わると

いう感覚）を持っているそうです。「研究をする側が深く研究を進めることで、みんながよ

りよく働いていける状態を作り出せるはず。現場で働く人たちを見ていると、僕自身もが

んばらなければと思うようになります」と先生は言います。

今、一番興味を持っていること
　「お子さんに心理学的な実験をしているといううわさを聞きましたが、本当ですか?」と

尋ねてみました。「学んだことは、実際に試してみたくなります。生まれつき持っている反

射を原始反射といいますが、その一つに、バビンスキー反射というのがあります。子ども

の足をかかとから指先にかけて側面をなぞったら、足の指が開く現象で、生後6カ月でな

くなる子が多いようです。子どもをお風呂に入れて指の間を洗うとき、実際に試していま

した」と、ほのぼのとした話を聞かせてくださいました。

　ちなみに、今、一番興味を持っていることは、やはりお子さんと遊ぶことだそうです。

「心理学の教科書に書いてあることが、実際の子どもに現れてくるのを見るのは、何とも

言えないほど面白いし、何よりも本当にかわいい」と、子どもの話になると顔がほころぶ

先生でした。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　取材・記事/経済学部2年　森澤　一輝

082-542-7035  ※受付は平日10:00～16:30

http://www.hiroshima-u.ac.jp/lawschool/lsc/

法務研究科附属
リーガル・サービス・センター

※無料法律相談は、毎月第1・3・5木曜13:00～16:00  第2・4木曜日 16:30～19:30

リーガル・サービス・センター
小濱センター長

相談室の様子

坂越副学長（右）と職員の山根さん（左）

完成した学生プラザ
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門的な仕事よりも、全体が見通せる総務課が向いている

と思います。

　今後はCS担当として働きながら、ES（社員満足）にも

力を入れていきたいと思います。私はCSとESは車の両

輪だと考えています。お客さまの満足を高めることは社員の

満足を高めることにもつながり、その逆もまたしかりというこ

とを社員に伝えていきたいです。双方に喜んでもらえるよう

な環境づくりを目指してがんばります。

―後輩へのメッセージ!

　人との出会い・つながりはとても大切だと、つくづく感じ

ています。友達を大切にし、新しい交友関係を積極的につ

くっていってください。困ったときに助けてくれる友達、心が

休まる人間関係を今のう

ちに築いてほしいですね。

　それから、自分の思いを

他人に伝えて、形にして

いくことに挑戦してくださ

い。自分のやりたいことを

きちんと言葉に出して、さ

らに相手に理解してもらう

ことは簡単ではありませんが、仕事をする上で非常に大切

です。今のうちから練習しておけば、社会人になって、その

経験がきっと生きてくると思いますよ。

取 材を終えて
クラシカルで立派な議員会館、通路がフカフカなじゅうたんの国会議事堂、右も左も警備員が仁王立ち……。非日常的な光景の連
続に「なんだかエライところに来てしまった!!」と思い、地に足が着いていない状態でした。そんな緊張している私の取材にも、本
当に謙虚な姿勢で応じていただき、橋本議員の優しさと「聞く」スキルの高さを感じました。「コミュニケーションはまずはしっかり
相手の意見や声を『聞く』こと」をまさに体現されていると思いました。　　　　　　取材・記事/教育学部4年　今津　大紀　

co
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常に笑顔を絶やさずに対応してくださった渡壁さん。スーツもばっちりと決まっていました。この春から社会に出る私自身にとって、今
回のインタビューは非常に有益なものとなりました。私も、渡壁さんのように自分の仕事に誇りを持ち、生き生きと働くことができる社
会人を目指します。

取材・記事/法学部卒業　白木　知裕　

羅
針
盤

―政治家を志したきっかけは?

　科学技術庁で働いていたとき、いろいろな役所の代表

者が集まって特殊法人改革について検討するチームへ、

科学技術庁代表として参加したことがありました。でも実際

には、役所同士や族議員による足の引っ張り合いがあり、

今の政治が行っている改革

は名ばかりのもので、本当

の改革とは程遠いものだと

感じました。だったら自分自

身が政治家になって、この

現状を変えるしかない!と思

い立ったのがきっかけです。

　今は、ようやくスタートライ

ンに立てたという思いです。政権に対するさまざまな批判も

ありますが、とにかく一喜一憂せずに、やらなくちゃいけない

ことを着実にやっていこうと思っています。

―学生時代に抱いていた政治家へのイメージと

　今のギャップは?

　政治家というと、やはり政策を考えることがメインだと思っ

ていました。法律を立案したり、予算案を作ったり……。そ

れももちろん大切なことですが、それ以上に、地元に戻って

生の声を聞く機会が多いですね。地元の方に、実際に困っ

ていることを聞いて、それを国政に持ち帰ることが仕事で

す。政治家は、訴えたり説得したりする「言う」スキルが高く

なければならないと、一見思われがちですが、「聞く」スキル

の方が「言う」こと以上に要求されていると感じています。

政治家になって初めて分かったことは、いろいろな人の応

援がないとできない仕事だということ。皆さんの力を借りて

チャンスを得たので、仕事で恩返しをしたいと、強く思って

います。

―学生時代の思い出は?

　お祭り好きなので、大学祭実行委員会の委員長をして

いました。自分たちは裏方の仕事なんだけど、皆さんが楽し

んでいるのを見て満足感に浸る。そのときの気持ちが今の

活動の原点になっているのかもしれません。そういう意味で

は、国会議員も裏方ですよね。国民の皆さんが実現したい

ことや夢の達成を応援させていただくというスタンスです。

　学生時代は、自由に時間を使える、数少ない期間です。

その時間をなんとなくではなく、能動的かつ主体的に使うと

いうことを意識してほしいですね。

―今後の目標は?

　いつか「自分が楽しければ幸せ」という価値観から脱却

して、「ほかの人の幸せは自分の幸せ」と思えるような支え

あいの社会を築きたいと思っています。そのためには、人の

生き方や価値観を変えなけれ

ばならないので、おこがましい

夢だと思うし、時間もかかるで

しょう。5年後、10年後も、一

議員として引き続き活動してい

きたいと思っていますが、目標

に到達するための手段として総

理大臣になる必要があれば、

目指していきたいですね。

―この仕事を選んだきっかけは?

　就職活動をしていた大学3年のころ、誰かの役に立ち

たい、必要とされたい、喜んでもらいたいという思いが、い

つも念頭にありました。

　そんな時にふと考えたのが、毎日の通学に利用していた

JRのことです。駅や車内には、老若男女を問わず、さまざ

まなお客さまがいて、駅員さんは日々の業務の中でさまざま

な方と触れ合い、たくさんの笑顔に出会えると思いました。

誰かの役に立てるという点で、これ以上の職業はないと思

い、興味を持っていろいろ調べ始めたのがきっかけです。

―どんな仕事ですか?

　入社3年目の今は、総務課でCS（顧客満足）を担当し

ています。CSとは、JRを利用されるお客さまに心から満足

していただくには、どういった

サービスが必要なのかを考えて

提供していく仕事です。「キク象

ボックス」やお客さまアンケート

などで頂いた、お客さまの声をも

とに、いろいろなサービスを考え

ていきます。

　私たちが今までに実現した

サービスには、「エクスプレス予

約・5489サービス」「さわやかマナーキャンペーン」「女性

専用車の設置」などがあります。お客さまから、お礼の手紙

や電話を頂いた時はやはりうれしいですし、やりがいも感じ

ますね。

―今後の目標は?

　さまざまな人とかかわれる総務課で、引き続き仕事をして

いきたいです。当社にはさまざまな専門部署がありますが、

私自身、思い込んだら真っすぐ進みがちな性格なので、専

渡 壁 な ぎ さ Nagisa Watakabe
お客さまの満足は社員の満足。その逆もしかり。

橋 本 博 明 Hiroaki Hashimoto

衆議院議員（民主党　環境委員会理事・内閣委員会）
（1995年3月　理学研究科博士課程前期修了）

支えあいの社会を築きたい

西日本旅客鉄道株式会社  広島支社総務課  CS担当
（2007年3月　経済学部卒業）
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屋久島の紀元杉

スピーチの様子

元杉

及川　皓司 Koji Oikawa
法学部4年

プロフィール
オーストラリアのシドニー出身。2009年9月から、HUSA※
を利用して広島大学へ。将来の夢は、いろいろなことに挑
戦し、学び、成長し続けること。2011年には、日本全国の
小・中・高等学校で英語を教え、各自治体で国際交流
事業に携わるプログラムへの申請を検討中。平和学や視
覚芸術、地域の食料供給プロジェクトにも興味があり、バン
ジョーという弦楽器やピアノも始めたいと思っている。

「大切な思い」は同じ
―国境を越えて「思い」を共有したい―

多様性や異文化の経験
―留学は新たな考えをもたらす―

印象的なエピソード

印象的なエピソード

ヘレン・ニーズ Helen Needs
教育学部　特別聴講学生（オーストラリア出身）

日本語を勉強するために

　私は、東海岸にあるオーストラリア最大級の都市シドニーで生まれ

育ちました。シドニーで有名なものは、オペラハウス、ハーバーブリッジ、

そして、とても美しいビーチです。日本に来る前は、羊や牛の牧畜が盛

んで、教育施設の質や種類が充実しているニューサウスウェールズ州

のアーミデールという町

に住み、ニューイングラン

ド大学で言語学を学んで

いました。日本語が私の

主専攻の一つでしたの

で、何よりもまず、言語を

勉強するために日本に

行こうと思いました。

すてきなものがたくさん

　初めて日本に着いた時、人込みがアジア人一色なのに驚きました。

私の住んでいた町で、人種の多様性に慣れていたからかもしれませ

ん。日本に来る前は、過度に期待しないようにしていましたが、同時

に、何かすてきなものを見つけられるのではないかと、わくわくしていま

した。カラオケやすし以外にも、ファストフード店がたくさんあったり、か

わいいキャラクターグッズがあったり、想像以上にたくさんのものを見

つけました。日本はガイドブックに書かれているよりも、多様性があって

面白いなと思います。残りの滞在期間で、すてきなものをもっと見つけ

たいです。

自分自身についても知る

　広島大学には、HUSA※プログラムがあり、多くの外国人留学生や

教員が在籍しているので、国際的なコミュニティーになっています。学

生は、それぞれ将来の目標に向けて集中して勉強しています。またリ

ラックスする時間も十分にあり、日本での生活を楽しんでいるように思

います。

　広島大学の言語学の講義では、哲学や美学、平和学について、

日本人の考え方を学ぶ機会に恵まれました。日本人の考え方と比べる

ことで、私は自分自身についても、多くのことに気付きました。自分の

弱さ、限られた言語能力で生活することへのフラストレーションを受け

入れるようになり、言語的少数派として生活する人々の気持ちが少し

理解できるようになりました。

友達との関係も、言葉を学ぶ上で大切

　留学は、国際的な多様性や異文化を経験する機会を与えてくれ、

日本で積み重ねた経験は、私の人生に新たな考えをもたらしてくれると

思います。母国に帰った時には、他の人種にもっと共感できると思い

ます。

　私は、広島大学の学生の根気や寛容さに感謝しています。毎日、

友達と交わすふざけた会話も、言語を学ぶ上で大変役立っています。

皆さんの勉強がうまくいくことを祈っています。ぜひオーストラリアにも、

留学に来てください。

（原文/英語）　

被爆瓦を通じて、平和への思いを共有したい

　以前からベルギーを旅行したいと思っていて、「せっかく行くなら、い

ろいろなことをしたい」と調べていたある日、広島平和記念資料館で

ベルギーの国会議員の講演会があることを知り、行ってみました。そこ

で、ベルギーのイーペル市のことを知りました。イーペル市は平和市長

会議の副会長都市で、会長都市である広島市とかかわり

が深く、ベルギーの平和に大きな役割を担っていることを知

り、「平和への思い」を共有したいと思うようになりました。そ

んなとき、先輩から「被爆瓦を持って行ってはどうか」とアド

バイスをもらい、たくさんの人たちの協力を得て、イーペル市

長に広島の被爆瓦を届けることになりました。

イーペル市の歴史

　イーペル市は、第一次世界大戦時に甚大な被害を受け

た土地です。イギリス軍とドイツ軍の激しい戦闘の中で、人類史上初

めて大規模な毒ガス攻撃が行われ、多くの犠牲者が出ました。その数

は約50万人に及ぶと言われ、イーペルの街もほぼ壊滅しました。現

地の人の話によると、現在でも郊外の農場から、その戦争で亡くなっ

た兵士の遺体が見つかることがあるそうです。終戦後、街は再建され、

平和都市と呼ばれるようになりますが、1928年以来、毎夜8時に慰

霊式典が行われていて、第一次世界大戦の休戦記念日に当たる11

月11日には、メインの式典が開かれています。

被爆者の方々の「本当の声」を届けたい

　私は、この式典を見学した

後、イーペル市長のジャン・

ルック・デハーネ氏に、被爆

瓦を渡す機会をいただきまし

た。その際、数十人の聴衆の

前で、広島大学の学生として

スピーチを行いました。スピー

チ原稿を作るに当たり、できる限り被爆者の方々の「本当の声」を届

けたいと思い、あらためて知人の被爆者の方に話を聞いていたのです

が、スピーチ後に数人から「良かったよ」と言っていただけました。被爆

者の方々の声が伝えられたことが本当にうれしかったです。

悲しみや喜びの根源は同じ

　滞在中、当時の戦争の様子を展示しているイン・フランダース・

フィールズ博物館などを見学し、亡くなった多くの人々の苦しみや悲し

みを垣間見ました。そして、その人たちにも家族や友人、恋人など大切

な人がいたことを知りました。第一次世界大戦は、私たちにとっては昔

のことです。しかし、そこで亡くなった人たちや生き残った人たちは、私

たちと同じ感情を持った人間なのです。

　世界にはたくさんの国があり、みんなそれぞれ違った生を生きていま

す。でも、私たちが抱えているつらさや悲しみ、喜びや愛情の根源は

同じです。日本から遠く離れたベルギーで、このような実感を得たこと

が、今回の旅行の何よりの宝物です。私たちの中にある「大切な思

い」を国境を越えて共有していくことが、いつか世界平和の日を迎える

ことにつながると強く信じています。

プロフィール
2009年11月に、平和都市として広島ともかかわりの深いベル
ギーのイーペル市に、被爆瓦を届けるために渡欧。同市で行わ
れた慰霊式典で、平和に関する思いを英語でスピーチし、イーペ
ル市長に被爆瓦を手渡す。将来の夢は、弁護士になって世界
中の人たちと手を取り合いながら、命を守る活動をしていくこと。
【使用言語】英語
【費　　用】約20万円

外国の人は、国も文化も価値観も違う
と教わってきましたが、平和についての
問題意識や活動の仕方、今抱えている
状況などは「僕たちの国にも言える」と
思うことがたくさんありました。そして、そ
れらの問題について話し合うときは、自
分の考えをしっかり持つことが大事だと
分かりました。語学力の壁があって流
ちょうな意思疎通が取れなくても、「筋の
通ったこと」を発すれば、共感してもらえ
ることが多くあります。

イーペルの街並み 慰霊式典の様子

イーペル市長に被爆瓦を手渡しました

ニューイングランド大学のキャンパス 有名なオペラハウス

※HUSA…広島大学の短期交換留学プログラム
URL：http://www.hiroshima-u.ac.jp/husa_program/

大みそかに行われるシドニーの花火大会

冬休みに、屋久島を旅行しました。水中翼船か
ら見た桜島、島内の道端で座っている猿の一
家など、生まれて初めて見る光景ばかりでした。
ちょうどクリスマスの日に、紀元杉を訪れたので
すが、そこではホワイトクリスマスを経験しました。
オーストラリア人にとって、ホワイトクリスマスは
格別に貴重です! 紀元杉へ向かうバスでは、乗

客は私だけでしたが、
運転手さんと一緒に、
ラスト・クリスマスを歌
いました。忘れられない
思い出です。
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Science

M
uscle

Ayaka Noguchi

わくわくサイエンス
クラブ 発見!

元気人

ガンバル広大生のガンバル広大生の
PRページ。PRページ。

みんなで応援しよう!みんなで応援しよう!

ガンバル広大生の
PRページ。

みんなで応援しよう!

※PRしたい広大生大募集! 投稿を希望される方は広報グループまで（連絡先は、P18を参照）。

科学の科学の
楽しさを楽しさを
伝える伝える

科学の科学の
楽しさを楽しさを
伝える伝える

科学の
楽しさを
伝える

Double Biceps鍛え抜かれ
た

鍛え抜かれ
た

肉体美!肉体美!
鍛え抜かれ

た
鍛え抜かれ

た
肉体美!肉体美!

鍛え抜かれ
た

肉体美!

連絡先
HP

学生取材班が行く特別
編

広大が生んだVリーガーとJリーガーによる、夢の対談! 大学とチームを行き来する忙しい時期に、快く取材を受けてくれました。競技に懸ける思いや切磋琢磨
した仲間など、共通点が見つかって楽しかったです。私も大学生活の中で明確になった夢をつかみ取ります!

取材・記事/総合科学部4年　桑田　雅美　

　私たち、わくわくサイエンスクラブは、子どもから

大人まで、科学の楽しさを伝えるために、年に10

回程度広島県内各地の小学校や地域に出向い

て、科学実験教室を開催しています。といっても、

受講者たちに科学の楽しさを伝えるだけではなく、

開催する私たち自身のスキルアップを図ることも目

的としています。つまり、科学実験教室を受講する

側と開催する側、両者の「人づくり」を目的として

活動しています。

　今回は、2009年9月に庄原市立西城小学校

の1～ 4年生を対象に行った「廃油を再利用したせっけん作り」の様

子を紹介します。

　子どもたちが楽しみがら考えられる実験教室にするために、実験の

流れや提示方法、声掛けなどをいろいろと考えながら教えていきます。

　参加した子どもたちからは、「少量の食べ残しや油でも、川が汚れて

しまうんだ!」などの気付きや、「楽しかったー！」「お父さんとお母さんに

も、この実験のことを教えてあげるねー♪」といった喜びの声が聞か

れ、純粋に、心から喜びや達成感を実感できました。

　このような経験は、私たちにとって大きな財産となり、自身のスキル

アップにもつながると実感しています。私たちは、皆さんにもこんな機

会を経験してほしいという思いから、スタッフを限定せずに活動してい

ます。子どもが好きな方、教育現場を知りたい方など、どんな方でも大

丈夫です。子どもたちに科学の楽しさを伝え、自らのスキルアップを図

りませんか? スタッフの登録や活動の様子は、HPをご覧ください☆

（記事/わくわくサイエンスクラブ・

教育学研究科D1 川崎　弘作・教育学研究科M2 寺原　那枝紗）

　

　こんにちは! 筋肉トレーニングを行うサークル、

Double Biceps（ダブルバイセプス）です!

　私たちは、ただ身体を鍛えるのではなく、日々、

己の限界に挑んでいます。その限界とは、肉体で

もあり、精神の限界でもあります。筋肉を鍛えること

は、そんなに簡単なことではありません。

　トレーニング中、そしてトレーニングが終わった後

も、その苦痛は続きます。それでも筋肉を維持する

には、トレーニングを毎日続けなければいけません。

まさに自分との戦いであり、強い精神力が必要に

なります。

　しかし、たとえつらくても続けるこ

とで、これから先に出合うであろう

多くの困難を乗り越える力になる

はず! 私たちは、そう信じています。

　そんな私たちの出会いは、もち

ろんトレーニングルーム。いつも顔

を合わせていただけの筋トレ仲間

でしたが、お互いの努力とやる気

を認め合い、より楽しく効率的にト

レーニングを行えるようにと、

2009年にサークルを結成しました! サークルには、院生や留学生も

多く所属していて、とてもグローバルな環境で楽しく筋トレをしています。

　体を鍛えたい方、夏に向けて

筋肉を付けたい方など、やる気の

ある人なら誰でも大歓迎です!! 

基本的に、個人では毎日トレーニ

ングをしていますが、西体育館の

トレーニングルームでみんな一緒

に活動しているのは、土日の13

時からです。鍛え抜かれた肉体

美をぜひ一度見に来ませんか??

（記事/Double Bicepsマネジャー・教育学部3年　窪田　薫子）
k-kawasaki@hiroshima-u.ac.jp

http://scienger.com

夢に挑戦!

取材を終えて

子どもたちと一緒に作っています「少しの廃油でも川が汚れてしまう!」と
子どもたちに伝えています

ベンチプレスに挑戦!

「
廃
油
せ
っ
け
ん
」が
、で
き
た
か
ど
う
か
を
審
査
中

トレーニング風景

西体育館トレーニングルーム

この春、広島大学
から、Vリーガー

とJリーガーが誕
生します。

バレーボールとサ
ッカーに注目し、

みんなで応援しよ
う！

岡山シーガルズへ
入団

背番号/16
ポジション/リベロ

野 口 彩 佳

Kazuki Murakami

FC岐阜へ入団

背番号/24
ポジション/DF

村 上  一 樹

―広島大学へ進学した理由は
野口：高校の時、広大のバレー部にいた先
輩から話を聞いて、魅力的だと思いまし
た。練習方法とかフォームとか、自分で試
しながら独自のスタイルを追求できると
思って広大を選びました。

村上：僕はサッカーの強い国立大学へ行き
たくて、高校の先生が広大サッカー部OB
だったのが大きいです。工学部に合格し
たけど、後期の願書は、野口さんと同じ教
育学部第四類健康スポーツ系コースで出
していました。

―部活を振り返って
野口：入学した時と比べて、この4年間で
部の雰囲気がすごく変わりました。同級生
は4人でしたが、お互いが助け合いなが

ら、チーム内での自分の
役割を考え、勝つことに
一人一人が本気になり
ました。体格で勝る関東
勢や九州勢に勝つため

に、「広大にいるんだから頭を使ってプ
レーしよう」と意識してやってきました。

村上：サッカー部は、みんな部活だけじゃな
くて、就職活動も教員採用試験もがん

ばっていました。4年生になって、「勝利へ
の意識を高めよう」「自分の学年がチーム
力を上げよう」って、同級生みんなが団結
しました。サッカーもそれ以外のことも本気
でやろうっていう雰囲気が良かったし、たく
さん話し合うことで、仲が深まりました。

野口：「同級生のつながりの強さ」が、お互
いに共通してますね。私も周りに、とても
助けられました。

―入団が決まった今の気持ちは?
野口：「ここで終われない」と思いました。ま
だプレミアリーグで通用するか分からない
けど、みんなが応援してくれるから、期待に
応えたいです。

村上：部活引退後、入団が決まるまでの
間、練習に参加していた時に、後輩が
「一樹さんならJリーグに入れる」と言って
くれました。後輩から期待されていることを
感じているので、恥ずかしい姿は見せられ
ないですね。

―夢に向かってがんばる広大生へ
メッセージを

野口：目標を達成できるかどうかは自分次
第で、努力してできないことってないと思
います。未来を変えるには、今、全力を出
すことが大事。失敗もあるけれど、それまで
のがんばりを無駄にしちゃいけない。私も
天才肌じゃなくて、努力派。後輩のみんな
も夢に向かってがんばってほしいです。

村上：プロとは縁遠いところにいた僕も、J

リーグに入れたように、人生何があるか分
かりません。全国大会に出場していないと
プロにはなれないと
思っていましたが、誰
にでもチャンスはあっ
て、本当に自分次第。
がんばれば道は開け
る。やりたいことを一生懸命やっていくこと
が大切なんだと思います。

野口：スポーツ選手がすごいんじゃなくて、
自分がなりたいものをつかみ取っている人
がすごいんだと思います。自分を好きにな
るがんばりが大事です。

村上：全国から見たら、広大に入学したこと
だけでも本当にすごいこと。今、打ち込ん
でいるものがなくても、本当にやりたいこと
を見つけて、納得できるくらいやってほしい
ですね。

工学部から工学部から
JリーグへJリーグへ
工学部から
Jリーグへ

教育学部から教育学部から
V・プレミアV・プレミア
リーグへリーグへ

教育学部から
V・プレミア
リーグへ

岡山シーガルズHP FC岐阜HPhttp://okayama.v-seagulls.co.jp/ http://www.fc-gifu.com/
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学内の重要なお知らせから、耳寄りなニュースまで。広大生必読のインフォメーションです。

●学術研究活動（学部生）
　学部ごとに、卒業する学生の中から原則1人の「成績優秀者」
　を選定

◎総合科学部/浮田　龍一　　◎文　学　部/嶋田奈緒美
◎教 育 学 部/稲垣　有香　　◎法　学　部/中島　順隆
◎経 済 学 部/髙倉　　浩　　◎理　学　部/石内　雅志
◎医　学　部/布原　佳奈　　◎歯　学　部/後田菜々子
◎薬　学　部/三分一圭祐　　◎工　学　部/村上　祐一
◎生物生産学部/松浦　祐未

●学術研究活動（大学院生）
　研究論文、研究業績等が国内外の学界において特に高い評価
　を受けた者

◎総合科学研究科博士課程後期／藤井敏之（国内外の学会発表
並びに国際的学術誌への論文発表など学界で高い評価を得た）

◎教育学研究科博士課程前期／木村友泰（第45回熱測定討論
会ポスター発表賞　「芙蓉賞」受賞）

◎理学研究科博士課程後期／堀川裕加（偏光励起による軟X線発
光の異方性に関する研究成果発表により学界で高い評価を得た）

◎先端物質科学研究科博士課程後期／小迫照和（第26回応用
物理学会講演奨励賞を受賞するなど学界で高い評価を得た）

◎保健学研究科博士課程前期／若杉理恵（運動時の心拍数増加
に対する副腎カテコラミンと自律神経の役割について研究し学界
で高い評価を得た）

◎工学研究科博士課程前期／大宮祐也（2009アメリカ機械学会
Pressure Vessels and Piping Conference の 17th Student 
Competition　修士・学部部門・2位）

◎医歯薬学総合研究科博士課程／田原裕之（2008年アメリカ移
植学会Young Investigator Awardを受賞するなど国内外から研
究活動に対し高い評価を得た）

◎国際協力研究科博士課程後期／力石　真（活動・交通行動の
　変動及び変化に関する研究に関して学界で高い評価を得た）

●課外活動
　体育系：「全国規模の競技会での入賞及びそれに準じる成績」
　　　　　以上の成績を収めた者
　文化系：「全国規模のコンクール等での高い評価及びそれに
　　　　　準じる評価」以上の評価を得た者

◎体育会エスキーテニス部／前田泰慎・萩森公一・保田将吾・
三谷将史・重松伸彦・縄稚拓矢（第30回全日本エスキーテニ
ス選手権宮崎大会　男子団体（1部）・3位）

◎体育会剣道部／黒河香菜・土井麻愛・小櫻美鈴・藤井友美
子・島添未奈美・土井夢香・中武久美（第28回全日本女子
学生剣道優勝大会　敢闘賞）、黒河香菜（第43回全日本女子
学生剣道選手権大会　3位）

◎体育会自動車部／岩本　剛・鮫島克佳・阿久根亮（平成21
年度全日本学生ダートトライアル選手権大会　男子団体・優
勝）、鮫島克佳・阿久根亮・小林健太（平成21年度全日本学
生ジムカーナ大会　男子団体・4位）

◎体育会サッカー部／村上一樹（サッカーにおける優秀な成績）

◎体育会柔道部／熊埜御堂未来・森本奈々美・山本美樹・黒
谷あおい・藤井あやか・佐藤恵美・川端美穂・秋山日向子（平
成21年度全日本学生柔道優勝大会　団体・ベスト8）、熊埜御
堂未来（平成21年度全日本学生柔道体重別選手権大会　57 
㎏級・ベスト8）、山本美樹（同　70 ㎏級・ベスト8）、片渕健太
郎（同　60 ㎏級・ベスト8）、秋山日向子（平成21年度全日本
ジュニア柔道体重別選手権大会　57 ㎏級・3位）

◎体育会トライアスロン部／藤井絵理（2009日本学生トライアス
ロン選手権観音寺大会　5位）

◎体育会バレーボール部／野口彩佳（バレーボールにおける優秀
な成績）

◎体育会陸上競技部／松木一馬（2009日本学生陸上競技個人
選手権大会　10000mW・8位）

◎心身統一合氣道部／池田美笛・西村知也（第28回全日本心
身統一合氣道競技大会　個人部（学生の部）・銅賞）

◎DAMAけん／西川一穂・渡辺和広（第1回全日本けん玉道
チームチャンピオンシップ　優勝）、西川一穂（平成21年度全日
本けん玉道もしかめ選手権大会　2位）、八汐憲恭（同・3位）

●社会活動
ボランティア活動、人命救助、犯罪防止、災害防止等の社会活
動で特に顕著な功績があった者

◎あしなが育英会／青山睦紀（あしなが学生募金活動に尽力する
とともに、あしなが育英会の運営に中核的存在として参画した）

◎ピア・サポーター／藤原美聡・山村崇尚（ピア・サポーターと
して本学の学生相談支援活動に貢献した）

◎広島大学看護ボランティアサークル／川畑貴寛（路上生活者
の夜回りや健康相談活動を行った）

◎ボランティア活動／加門葉月（高齢者立ち寄り所において、高齢
者の健康管理や運営を行った）

●課外活動（体育活動）
　ブロック規模（西日本大会、中国・四国地区大会、中国地区大
　会）の競技会での優勝者

○体育会剣道部／黒河香菜（第41回中四国女子学生剣道選手
権大会　優勝）、下諸建志・武田洋輔・石川真大・橋本紘樹・
元長裕貴・黒田隼也・田島康志・月本翔太・今永晃博（第56
回中四国学生剣道優勝大会　男子団体・優勝）、黒河香菜・
土井麻愛・小櫻美鈴・藤井友美子・島添未奈美・土井夢香・
中武久美（第36回中四国女子学生剣道優勝大会　女子団体・
優勝）

○体育会硬式庭球部／平岡晃信（平成21年度春季中国四国学
生テニス選手権大会　男子シングルス・優勝）、岩坂美希（同　
女子シングルス・優勝）、平岡晃信（平成21年度夏季中国四国
学生テニス選手権大会　男子シングルス・優勝）、平岡晃信（平
成21年度中国四国学生室内テニス選手権大会　男子シングル
ス・優勝）、平岡晃信・一宮　拓（同　男子ダブルス・優勝）

○体育会柔道部／熊埜御堂未来（中国四国学生柔道体重別選手
権大会　57kg級・優勝）、山本美樹（同　70kg級・優勝）、秋
山日向子（平成21年度全日本ジュニア柔道体重別選手権大会
中国予選会　57kg級・優勝）

○体育会少林寺拳法部／大平和輝・高下仁志・江頭侑加・小
田恵理子・住田雪音・杉本高志・橋本雄人・岡田大輝・寳
藏寺將（第44回少林寺拳法中四国学生大会　団体演武の部・
最優秀賞）、住田雪音・橋本雄人（第7回少林寺拳法中国地区
学生大会　男女混合組演武有段の部・最優秀賞）

○体育会水泳部／竹岡直幸（第44回中国四国学生水泳選手権
大会　男子（200m）個人メドレー・1位、同　男子（400m）個
人メドレー・1位、同　男子（200m）バタフライ・1位）、中村星
羅（同　女 子（50m）自由 形・1位）、田 尾　薫（同　女 子
（200m）自由形・1位）、竹岡直幸・馬場貴之・古賀友喜・橋
原圭哉（同　男子（400m）フリーリレー・1位）、竹岡直幸（第
40回中国四国学生選手権水泳競技大会　男子（200m）個人
メドレー・1位、同　男子（400m）個人メドレー・1位）

○体育会漕艇部／野中陽子・上田佳奈子・阿野友貴子・明道
春奈・乃万菜花（第53回中国学生ボート選手権大会　新人女
子舵手付き・クォドルプル・優勝）

○体育会ソフトテニス部／鈴木英士・山下峻平・池田　峻・小
林憲弘・難波雄二・岡田知之・本田祐大・山口慶護・山本
昂大（第31回中国学生ソフトテニスリーグ戦大会　男子団体
戦・1部・優勝）、工藤香那子（平成21年度中国学生秋季リー
グ戦大会　女子シングルス・優勝）、小林憲弘・岡田知之・本
田祐大・山口慶護・山本昂大・渡辺健太（第55回中国・四
国学生ソフトテニス選手権大会　男子団体戦・優勝）、鈴木英
士・池田　峻（同　男子個人戦・優勝）

○体育会卓球部／坂之上一朗・吉本哲也・荒木基亮・小林顕
史・中尾隆志・荒木亮祐・河戸一成・山田修平・出口貴久・
本澤圭太（第60回中国学生卓球選手権春季大会　男子団体・
優勝）、長尾　栞（同　女子シングルス・優勝）、平石隆子・島
田知子（同　女子ダブルス・優勝）、吉本哲也・荒木基亮・小
林顕史・中尾隆志・荒木亮祐・山田修平・硴塚貴博・本澤
圭太（第49回全国国公立大学卓球大会　男子団体・優勝）、
黒川沙織・平石隆子・西田美紀・桑田沙季・島田知子・長
尾　栞・東江千明・三浦祐香子（同　女子団体・優勝）、荒木
亮祐（同　男子シングルス・優勝）、荒木基亮・小林顕史・中
尾隆志・荒木亮祐・檜垣嘉孝・上川修平・山田修平・硴塚
貴博・出口貴久・本澤圭太（第60回中国学生卓球選手権秋
季大会　男子団体・優勝）、黒川沙織・平石隆子・桑田沙季・
島田知子・長尾　栞・東江千明・三浦祐香子（同　女子団

体・優勝）、小林顕史・山田修平（第31回中国学生卓球連盟
会長杯争奪卓球大会　男子ダブルス・優勝）、平石隆子（同　
女子シングルス・優勝）、荒木亮祐・山田修平（第41回中国新
人学生卓球選手権大会　男子ダブルス・1位）

○体育会トライアスロン部／小林　歩（第17回長崎西海トライア
スロンin大島兼中国・四国学生トライアスロン選手権大会　男
子総合・1位）、藤原結実（同　女子総合・1位）

○体育会馬術部／河南満寿美・於保伸子・奥嶋貴子・服部美
香・甲斐　藍・岡田佳那子・川崎雅也・胡　友貴・河隅健
一・君原晴佳（第11回春季中国・四国地区学生馬術大会　
団体・総合優勝）

○体育会バレーボール部／小倉恵美・戸石李鳩・小島かおり・
野口彩佳・日笠純美・川端優美・東口裕佳子・内原実栄子・
松本紗代子・山﨑理恵・巳之口祐美・西川弥里・本田陽子・
木下裕加・伊東弓貴（第69回中国大学バレーボールリーグ戦春
季大会　女子・優勝、第53回中国四国学生バレーボール選手
権大会　女子・優勝）、小倉恵美・戸石李鳩・小島かおり・野
口彩佳・日笠純美・川端優美・東口裕佳子・内原実栄子・松
本紗代子・巳之口祐美・西川弥里・本田陽子・木下裕加・
伊東弓貴（第70回中国大学バレーボールリーグ戦秋季大会　女
子・優勝）

○体育会フェンシング部／髙木雄也（平成21年春季九州学生
フェンシング選手権大会　フルーレ・1位）、竹中大祐（同　エ
ペ・1位）、津田直人（同　サーブル・1位）、津田直人（平成
21年秋季九州学生フェンシング選手権大会　フルーレ・1位）・
重松　司（同　エペ・1位）、髙木雄也（同　サーブル・1位）

○体育会ヨット部・女子ヨット部／堤　崇亘・村上達明・佐々木
將士・合田知昭・堂山瑞樹・山内祐介・笘野哲史・真島隆
浩・稲垣　遼・内場　愛・藤野　文・梅本菜未（第59回中
国学生ヨット選手権大会　団体戦・総合優勝）、村上達明・堂
山瑞樹（同　国際470級・個人優勝）

○体育会陸上競技部／萩原　翔（第63回中国四国学生陸上競
技 対 校 選 手 権 大 会　棒 高 跳・1位）、松 木 一 馬（同　
10000mW・1位）、二宮亜紀子（同　400mH・1位、400m・
1位）、松木一馬（第62回秩父宮賜杯西日本学生陸上競技対
校選手権大会　10000mW・1位）、平岡幸一郎・衣松英亮・
岩藤博紀・真野裕史・相葉直紀・二宮政人・竹下英伸・杉
野本勇気（第41回全日本大学駅伝対校選手権大会中国四国
地区最終選考会　1位）、松木一馬（第32回中国四国学生陸
上競技選手権大会　10000mW・1位）、山木彩加（同　
400mH・1位）、衣松英亮・岡崎翔太・岩藤博紀・真野裕史・
相葉直紀・二宮政人・竹下英伸・杉野本勇気（第53回中国
四国学生駅伝競走大会　1位）

○スケート部／近藤阿矢乃（第25回中四国学生フィギュアスケー
ト選手権大会　JAクラス女子・1位）

●課外活動（芸術・文化活動）
ブロック規模（西日本大会、中国・四国地区大会、中国地区大
会）のコンクール等での最も高い評価を得た者

○総合科学部／畑矢今日子（第41回全日本学生フランス語弁論
大会　駐大阪フランス総領事賞）

○教育学部／平山裕基（第6回中津An die Musikピアノコンクー
ル　奨励賞）

○教育学研究科／川村恭子（第2回中国ピアノ・オーディション
Special部門　準グランプリ・岡山市教育委員会教育長賞）、鷹
野主萌（第27回広島プログラミングコンサート　出演）

○国際協力研究科／金　韶紅・Huang He・貫目美智恵・呉　
楊（地盤工学会中国支部ソイルタワーコンテスト　第1位）

広島大学は、学術研究活動、課外活動、社会活動等において
特に顕著な成績・功績を挙げた学生を表彰しています。

平 成 21 年 度 学 生 表 彰

学長 表 彰

副 学長 表 彰
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　3月に工学部を卒業した体育会サッカー部の村上一樹さんが、J

リーグ2部のFC岐阜に入団しました。村上さんは昨年12月に入団

テストを受けて合格し、広島大学出身者として初めてJリーグ入りしま

した。1月12日に東広島キャンパスで行われた記者会見で「今まで僕

を支えてきてくれた方たちの期待に応えるためにも、プロの世界に入っ

てもどんどん成長を続けてJ1昇格に貢献したい」と活躍を誓いました。

※13ページ  学生取材班が行く「特別編」にも登場

　広島大学が日本の大学初の試みとして2006年から始めた「アクセ

シビリティリーダー育成プログラム」※。その第4期生（27名）の認定証

授与式が、3月8日㈪に法人本部で行われ、浅原学長から激励の言

葉と認定証が贈られました。リーダーの岡田さんにお話を伺いました。

　岡田さんは、企業のインターン

シップで、車イスの方と同じチームに

なり、その時、どう接していいのか分

からず戸惑った経験が、「アクセシビ

リティリーダー育成プログラム」に参

加するきっかけになったそうです。講

義などで得た知識を生かし、人の役

に立てる人になりたいと、意気込みを語りました。
※アクセシビリティリーダー育成プログラム…全学の学生を対象に体系的に編成さ
れており、通常の授業と同様に単位の取得が可能です。プログラムを修了した学
生を対象に、アクセシビリティリーダー認定試験を実施しています。
平成22年度から、プログラムがオープン化され、他大学と本学教職員も新カリ
キュラムへ参加可能となります。

連絡先：広島大学アクセシビリティセンター

TEL：082-424-6324　E-mail：achu@hiroshima-u.ac.jp

　浅原学長が広く構成員（教職員、学生）から、教育研究活動など

大学運営全般に関する提案・提言を聴き、大学運営の改善に結び

付けることを目的に、「学長オフィスアワー」を開催します。

対　　象：本学の教職員・学生（1回につき1人）

日　　時：原則として、毎週月・火・木曜日（祝日等は除く）

　　　　　㈪・㈭9：00～9：30、㈫9：30～10：00　

場　　所：学長室（法人本部棟５階）

申 込 先：「Myもみじ」の掲示板に記載しているURLにアクセスし、

　　　　　原則、希望日の一週間前までにお申し込みください。

連 絡 先：学長室学長支援グループ

TEL：082-424-6444　E-mail：office-hour@office.hiroshima-u.ac.jp

編 集 部 か ら の お 知 ら せ

※次号は7月上旬発行予定です。（4月、7月、10月、1月の年4回発行）

HU-style（エイチユースタイル）編集基本方針
○学生に「挑戦する、行動する」一つのきっかけにしてもらうべく、
　「人」に焦点をあて、学生、教職員、卒業生をはじめさまざまな
　人々が持つ多様な個性、価値観など（style）を紹介する。
○本学に関する情報の伝達と周知

投稿募集
①掲載記事について
　１件につき、400字以内でお寄せください。氏名（ふりがな）、
　所属、学年、連絡先を明記。文章は編集部で手直しさせてい
　ただくことがあります。紙上での匿名もOKです。
②情報の提供、『HU-style』への提言
　取り上げてほしい人物・テーマなどの情報をお寄せください。
　氏名（ふりがな）、所属、学年、連絡先を明記。
※①②とも、原則としてEメールで投稿してください。

学生広報スタッフ募集！
本誌の企画・編集に参加していただける学生を募集しています。
希望される方は、まずはEメールでご連絡ください。

定期購読のお申し込み
学外の方で、定期購読を希望される方は、住所、氏名（ふりが
な）、年齢、職業を明記し、Eメールまたはハガキでお申し込みく
ださい。

本誌の記事・写真等の無断転載を禁じます

個人情報保護について
投稿、応募、購読申し込みに記載の個人情報は、編集部からの
連絡に利用します。投稿および応募結果は、本誌以外の各種
媒体に掲載する可能性があり、掲載時には原則として、氏名、
所属、学年を記載します。事前に承諾を得ない限り、個人情報を
これ以外の目的には利用しません。郵便物やEメールなどは適
切に管理し、使用後は破棄します。

お問い合わせ・お申し込み
広島大学広報グループ  『HU-style』編集担当
（連絡先は下記参照）

編集の「へ」の字も知らないまま、4月号から編集担当になった。大学
生向けの広報誌として、挑戦する学生を応援しようというのが本号の
テーマ。奇しくも、自ら初めての編集に挑戦することになった。まったく
の手探りの中、いろんな人に助けられて、なんとか編集後記までこぎ
着けた。それにしても広島大学は広い。いろんな人がいろんなところで
活躍している。次は、どんな個性と出会えるのだろうか。今後ともよろし
くお願いします。

（新人編集部員K）
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学生取材班が行く「特別編」
夢に挑戦!
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松村　理紗さん
●法学部2年
●旅行が好きで、よく関西
にふらっと行きます。

表紙モデル募集
表紙を飾ってくれる学生を募集します。ぜひ出てみたいという
方、ちょっと興味があるんだけど…という方は、気軽に編集部ま
でご連絡ください。自薦他薦は問いません。

軽い気持ちで、友達の誘いを受けた表紙モデル。選ばれたときは「うそ
じゃー（笑）」と驚きつつも、そのことを親や友人に話すと、「記念に何冊か
もらってきて」とお願いされました（笑）。
今は行政書士の勉強をしていますが、できれば在学中に司法書士の資格
も取りたいです。せっかく法学部に入ったので、司法に関連する職業に就
けたらと考えています。
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羅針盤 OB&OG紹介
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渡 壁 な ぎ さ
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08大学院教育学研究科

樋口研究室訪問
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Double Biceps
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発見!  元気人
ガンバル広大生のPRページ。

みんなで応援しよう!
わくわくサイエンスクラブ

14

4月と言えば、新しいことを始
める季節。そんな春の表紙を
飾る松村さんが抱えている本
は、今チャレンジ中の行政書
士の参考書なんだとか。新し
く始まる一年間、気持ちを新
たにがんばってください! 表
紙の背景は、理学部玄関の
扉。理学部が東千田町から移
転する際に、被爆した扉から
飾り金具が移植されました。

11体感地球
 わたしの世界見聞録
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11及 川 皓 司

03特  集

03地域や社会とかかわりながら
ガンバる広大生

ヘレン・ニーズ

号

学生の新たな拠点、学生プラザ完成!

サッカー部、村上一樹さんがJリーグに入団!

※印のあるものは、学部・研究科などによって日程が異なりま
す。必ず「もみじ」やＨＰ、掲示板などで確認してください。
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2010年4月～8月までのスケジュール
健康診断※

入学式
バイク安全講習会（新入生）
履修手続期間※

授業料免除申請受付※

平成22年度入学の大学院生（4/6,8,13）
平成22年度入学の学部生（4/19～21）
霞・東千田キャンパスの学部生・大学院生（4/7,9,12）
交通安全講習会
日本学生支援機構奨学金申請受付※

（学部2年生以上）
前期授業開始
給付奨学金（地方育英会・財団等）の
事前申請受付（新入生）
新入生歓迎オリエンテーションキャンプ※

日本学生支援機構奨学金申請受付※（大学院生）
在校生前期授業料納付期限（予定）
日本学生支援機構奨学金申請受付（学部1年生）
新入生前期授業料納付期限（予定）
TOEIC®IPテスト
フェニックスコンサート
後期分授業料免除申請受付
中国五大学学生競技大会（水泳）
ゆかたまつり
学位記授与式（博士）
学期末試験※

前期授業終了
夏季休業
オープンキャンパス※

6月

5月

8月

7月

4月 4.1～ 4.28
4.3
4.4

4.5～ 4.23
4.6～ 21

4.7・8
4.7～ 13

4.9
4.9

4月中旬～
4.15～ 22

4.30
5.7～ 17

5.18
5.22
6.13

7.1～ 8.31
7.3～ 4

7.4
7.20

7.23～ 8.5
8.5

8.6～ 9.30
8.8～ 8.10

岡田　瞳さん〔工学部卒業〕（写真左）
君原晴佳さん〔教育学部3年〕（写真右）

大学院教育学研究科  造形芸術教育学専修2年生
教育学部  造形芸術系コース4年生  制作展

広大で「体験談＆説明会」を行います!

　国際協力機構（JICA）では、JICAボランティアを募集してい
ます。実際に参加した経験者が、「体験談＆説明会」を行います。
日　時：4月20日㈫　18:00～
場　所：広島大学  大学会館
　　　　※予約不要
連絡先：JICA中国
　　　　ボランティア係
　　　　TEL 082-421-6310
E-mail：jicacic-jocv@jica.go.jp

制作展

アクセシビリティリーダー認定証授与式を開催

学長オフィスアワーを実施

平成22年度 広島大学

入場
無料

青年海外協力隊募集中! 

入場
無料

世界も、自分も、変えるシゴト ▼

学
内
展

日　時：5月17日㈪～ 21日㈮　
　　　　10:00～ 20:00
場　所：広島大学  大学会館

学
外
展

日　時：5月25日㈫～ 30日㈰　
　　　　10:00～ 18:00
場　所：フジグラン東広島2階
　　　　東広島市民ギャラリー

連絡先：教育学研究科  造形芸術学講座事務室連絡先：教育学研究科  造形芸術学講座事務室
　　　　　　　　TEL 082-424-7140TEL 082-424-7140
連絡先：教育学研究科  造形芸術学講座事務室
　　　　TEL 082-424-7140
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